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专题撰稿 本报记者 章丽倩

作为2024巴黎奥运会的前哨站，
布达佩斯田径世锦赛已经落幕。在这
回的大赛场上，中国队在磨炼队伍的
同时，确实也有了一些危机感。

与去年夏天的尤金田径世锦赛相
比，中国队在此番布达佩斯的整体状
态确实较预期中更加走低。去年世锦
赛，中国队获得两金一银三铜共六枚
奖牌，其中尤以男子跳远、女子铁饼的
两枚金牌最具突破意义。这回在布达
佩斯，由于队伍未能在被视为夺金点
的女子投掷和竞走上奏凯，且部分项
目还愈加体现差距，所以难免令人对
巴黎奥运前景升起忧虑。

这是奥运冠军巩立姣的第22个
赛季，也是她的第九次世锦赛之行。
尽管在决赛中投出了19.69米的个人
赛季第二好成绩，但在劲敌切斯·伊利

和莎拉·米顿都投出超20米表现的情
况下，巩立姣还是只能止步于女子铅
球项目的季军。

“总体来说跟我想象中的差距还
是比较大的，跟我想要的成绩差太远
了，想的是要20米50以上。也不能
找特殊原因，可能还是自己准备得不
够充分，一般我们都是（赛事开幕后
的）第一、第二天比，但这次是倒数第
二天……最近练得还不错，没把握住
机会。在（个人）第九届世锦赛上拿了
一枚铜牌，我希望等到下届世锦赛或
者明年奥运会时，能把（奖牌）颜色再
变一下。”巩立姣赛后说。

除了对自身成绩的关注外，巩立姣
还明确感受到了各国对手们的进步。
此番共有12名选手进入女子铅球项目
的决赛，结果在最后的成绩榜单上，第
八名选手投出的距离也达到19.26米，愈
发激烈的竞争格局由此可见一斑。

如果说巩立姣是感受到竞争压力
的话，那在竞走项目上，中国队就不得
不更加正视差距了。在女子20公里
竞走比赛中，中国队的“三保险”失灵，
马振霞以1小时28分30秒获得第七
名，该项目世界纪录保持者杨家玉、广
东竞走名将刘虹分获第 12 名、第 17
名。这是中国竞走自2007年世锦赛
以来首次无缘女子20公里竞走领奖
台，也是连续三届世界大赛（东京奥运
会、尤金世锦赛和布达佩斯世锦赛）与
金牌失之交臂。在男子20公里竞走
中，中国选手也无缘领奖台。

在杨家玉看来，目前中国竞走的
主要问题是后备力量仍待加强，年轻
运动员需要尽快成长起来。而刘虹则
觉得，要有反思和迫切感是当务之
急。“我们需要反思，需要有紧迫感，但
敢拼敢冲的作风不能丢。我们需要抓
紧跟上世界竞走的步伐，迎头赶上！”

中国队在布达佩斯所经历的，也不
尽是失望和遗憾，还有一些选手从大赛
实战中看到了自身的进步。本届世锦
赛女子铁饼季军冯彬就是个中代表。

冯彬这位中国女子铁饼的当家人
物，同时也是去年尤金世锦赛该项目的
冠军得主，她把刚在布达佩斯取得的这
枚铜牌看得比较重，因为这枚奖牌让她
有了“从虚到实”的感觉。“（铜牌的）意
义不亚于去年那枚金牌，因为去年那枚

可能是有点偶然性的，这枚真的就是一
点一点拼出来的，真的就是我感觉这次
付出的努力会更多一些。”

冯彬这枚铜牌之于中国队，还有
另一层“终于开张了”的意义——这是
中国队在本届世锦赛上揽入的第一枚
奖牌。“真的拼了！是挺开心的，因为
已经远超赛前预期了。这回就是巴黎
奥运会的练兵，现在应该说是更有信
心了……要继续努力，希望在杭州亚

运会上能再出一个好成绩。”冯彬在此
次世锦赛决赛中投出的68.20米是其
本赛季的最好成绩。放眼世界赛场，
这则是本赛季排名第三好的成绩。

上届世锦赛男子跳远冠军王嘉男、
东京奥运会女子标枪冠军刘诗颖，这两
位焦点运动员的赛后感慨则都可概括
为“已然尽力，期待之后的赛场表现”。

王嘉男在本届世锦赛上获得第五
名，“感觉体力不太好，进入状态差一

些。主要是因为自己有顾虑，怕受伤
……没有放开跳，每次助跑都有些犹
豫……接下来备战亚运会我不会放松
警惕，中国台北和印度选手都有冲击
奖牌的实力，我争取在亚运会上有比
现在更出色的状态。”

刘诗颖此次则是获得女子标枪的
第六名，赛后她说：“今年这一年，我确
实在低谷中，但我觉得在低谷中找到
的技术感觉，印象反而可能会更深刻
一些。所以低谷对我来说不是坏事。
我会借着这场比赛的好感觉回去继续
调整状态，抓紧冬训的时间，为巴黎奥
运会做好准备。”

巩立姣：没找到想要的比赛感觉
中国田径队世锦赛斩获2铜，备战巴黎奥运会任重道远

冯彬：已经远超赛前预期了

本报记者 薛思佳

历经为期两天的激烈角逐，2023
国际篮联三人篮球上海挑战赛在上海
世博庆典广场落幕。最终，由颜鹏、朱
松玮和两位外援拉斯马尼斯和米耶兹
斯组成的中国北京队，在决赛中击败
了来自蒙古的乌兰巴托队，获得本赛
季第四个挑战赛分站冠军，同时获得
了10月底大师赛的参赛席位。

中国冲击巴黎再添砝码
本次FIBA三人篮球挑战赛是国

际篮联承认的仅次于最高级别三人篮
球大师赛的高水平官方赛事，本次上
海站的比赛，吸引了全球14支队伍报
名参赛，其中包括四支世界排名前十
的球队，以及三支中国球队——中国
北京队、中国福田队和上海久事队。

作为本届赛事的二号种子，颜鹏
和朱松玮所在的北京队一路战胜了维
也纳、乌兰巴托等强队，最终站上了最
高领奖台，“因为是在家门口作战，所
以对于胜利和冠军的渴望更加迫切一
些，希望能够打好每一场比赛，不辜负
大家的支持。”事实上，颜鹏在之前的
比赛中遭遇了手指脱臼的伤病，但考
虑到国家队的需要，他一直坚持带伤
打完了近期的两站比赛，而他在决赛
中的几个关键篮板球也帮助球队奠定
了最终的胜局，“医生建议我休息四到

六周，但现在是国家队争取积分的关
键时期。对于运动员而言，伤病也是
很正常的，能坚持就尽量坚持。”

最近一段时间，北京队内的国手
进行了一系列轮转，陆文博、朱松玮的
先后加入让这支队伍的打法变得更加
丰富。作为土生土长的上海小囡，随
队夺冠的朱松玮赛后难掩自己的兴奋
之情，“我能够很好地与队友和外援进
行沟通，交流没有问题就会在场上产
生好的化学反应，刚开始就要把掩护、
防守、抢篮板这些工作做好，队友们慢
慢更加信任我，后面就会有更多的进
攻机会给到我来帮助球队。”

2023年是中国三人篮球国家队
冲击巴黎奥运会的关键年份。根据规
则，截至今年年底位列积分世界前三
的队伍将直接获得巴黎奥运会的入场
券。目前，中国三人篮球国家女队基
本已经稳获一张门票，而男队正在为
此进行着全力的冲刺，随着中国北京
队本站赛事的夺冠，为球队争夺直通
名额又添上了一个重要的砝码，“最后
的决战才刚刚开始。对我们而言，就
是全力以赴，尽可能地拿更多的积
分。”

上海久事初登国际赛场
据悉，在本届上海挑战赛成功举

办之后，上海久事三人篮球俱乐部将
力争在明年获得大师赛的举办权。“秉

持办人民满意篮球的价值理念，久事
集团将一如既往支持上海篮球的发
展，全力做好赛事服务保障，努力为参
赛运动员提供最佳的竞赛环境，为申
办更多顶尖国际篮球赛事奠定基础，
以实际行动推进上海建设成为全球著
名体育城市的目标实现。”久事集团副
总裁樊建林在致欢迎词中说道。

当血脉喷张的三人篮球赛事来到
黄浦江畔，热情激昂的氛围和美不胜
收的夜景让北京队外援、本站赛事
MVP得主拉斯马尼斯也是赞不绝口，

“这里的一切实在是太酷了，简直无法
用语言来形容。能够在这样的场地里

比赛，对于球员而言是一件幸福的事
情。现场的观众对我们非常热情，不
断地在为我们加油呐喊，带来了很多
能量。我非常期待能够再次来到这里
比赛。”

值得一提的是，作为上海久事三
人篮球队的兄弟球队，上海久事大鲨
鱼的郭昊文、李添荣和李弘权也抽空
来到现场，为球迷们奉献了一场精彩
的表演赛，“感觉整个球场的氛围很
好，因为也是有一段时间没有见到球
迷了，很兴奋。”李添荣说道。

作为本届赛事的外卡球队，上海
久事三人篮球队此次派出了由达柳

斯·塔尔维达斯、朱瀛、孙鑫和唐子豪
组成的阵容。在稍早结束的资格赛
中，上海久事首秀战胜了日本的代代
木町，但在后续的比赛中不敌波兰华
沙队，遗憾止步资格赛阶段，但球队在
赛场上还是展现出了奋力拼搏、无畏
强敌的态度和表现。与此同时，球队
经过本届赛事认识到了与世界强队之
间的差距，将在未来的超三联赛中继
续努力提升自己，“第一次和国际强队
进行交手，确实感受到了与他们之间
的差距，希望能够通过后续的比赛继
续努力和提高。”上海久事三人篮球队
球员朱瀛说道。

顶流赛事汇聚全城目光！
FIBA3×3上海挑战赛圆满收官
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